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砥砺奋进展现担当作为  实干笃行书写履职答卷 
——与会委员热烈讨论区政协常委会工作报告和提案工作情况报告 

 

大道同心，砥砺前行。1 月 6 日，出席政协北京市房山区第

九届委员会第四次会议的委员，围绕区政协常委会工作报告和

提案工作情况报告，进行分组讨论。 

讨论中，委员们精神饱满、踊跃发言，现场气氛热烈。委

员们一致认为，两个报告站位高、立意准、举措实、信心足，

总结过去一年工作条理清晰、重点突出，谋划未来一年发展鼓

舞人心、催人奋进。大家纷纷表示，新的一年将认真履职、守

正创新，为助推灾后重建和经济社会高质量发展贡献力量。 

讨论区政协常委会工作报告时，王洪昭、王洪满等委员表



 2 

示，报告突出强调了党对政协工作的全面领导。区政协通过举

办“讲述红色房山故事”主题宣讲，组织委员前往延安学习，

引导委员感悟职责使命、锤炼政治品格，进一步增强了政协委

员的政治意识和大局观念。这些举措不仅深化了委员们对党的

历史和革命精神的理解，也汇聚起了团结奋进的强大精神力量，

为推动区域经济社会高质量发展提供了坚实的思想保障和精神

动力。 

赵磊、任高旗等委员表示，区委、区政府高度重视和支持

政协事业发展，采取了一系列有力措施，推动政协工作提质增

效。召开了区委政协工作会议，研究、推进当前和今后一个时

期全区政协工作；区政府班子与区政协班子定期召开交流座谈

会，围绕全区中心工作和民生热点问题，深入沟通、凝聚共识，

形成了党政与政协协同发力的良好局面。 

丁霞、王建民、毋舒杰等委员表示，过去一年，区政协紧

扣中心、服务大局，工作求真务实、成果斐然。带领委员发挥

专门协商机构作用，在建言资政和凝聚共识上双向发力，政治

协商水平更高，围绕中心履职更实，参政议政措施更精，为区

委、区政府科学民主决策提供了重要参考。 

刘国斌、胡彦朋、曲孝利等委员表示，对于灾后恢复重建，

区委有号召、政协有响应、委员有行动。大家积极围绕“五河

十沟”等重点项目建设开展密集调研和深度协商，推动一系列

意见建议落实落地，彰显了有力有为的责任担当。新的一年，

将继续发挥界别优势，为灾后重建献计出力。 
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康鹏、王学丽等委员表示，2024 年，区政协充分发挥“科

教资源聚集”优势，推动“产学研用”深度融合，促进高新技

术成果转化，为我区打造科创发展新高地交出了政协委员的履

职答卷。今后将继续为强化科技创新、加快发展新质生产力聚

智献策。 

王塔、尤劲、王跃超等委员表示，在我区爬坡过坎、厚积

薄发的关键时期，委员们积极围绕文旅深度融合能动履职，深

入走访区内外多家景区单位，与相关职能部门协商交流，探索

文旅发展新模式。2025 年将继续与房山发展同频共振、同向而

行，进一步助推文旅商加速融合，为区域经济高质量发展注入

新动能。 

武玉章、王福科、王楠等委员表示，过去一年，委员们关

注社情民意，送知识、送培训、送平台、送保障，为新业态就

业群体“赋能升温”；推动健康惠民政策实施到位，带动公共

服务和社会事业提质升级。作为委员参与其中，深感责任重大、

使命光荣。今后将继续倾听群众心声、反应群众诉求，为解决

群众急难愁盼问题建言献策。 

讨论提案工作情况报告时，谢微微、霍雪莹等委员表示，

提案工作情况报告逻辑清晰、数字详实；150 件提案覆盖面广，

涵盖了经济、社会、文化等各方面各领域；提案办理质量不断

提高，委员所提建议得到职能部门采纳和落实，提案成果被转

化为促进区域经济社会高质量发展的务实举措。 

陈忠敏、史宝霞等委员表示，过去一年，区政协建强工作
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链条，坚持向“提案前”发力，向“立案后”聚焦，以“小切

口”改善“大民生”，提案办理质量和委员满意度实现“双提

升”。作为委员，新的一年要增强做好提案工作的责任感和使

命感，深入调研“把脉问诊”，建言献策“对症下药”，提高

提案的精准度和含金量。 

苗海良、李燕平等委员表示，2024 年，围绕灾后恢复重建、 

“百千工程”实施、教育医疗养老等提案关注的重点问题，委

员们深入街乡座谈调研，深入企业走访问需，深入群众征集社

情民意，得到了提案承办单位和广大群众的重视和认可。今后

将继续坚持“干”字当头，以“时时放心不下”的责任感，发

挥好委员主体作用。 

在讨论常委会工作报告和提案工作情况报告时，委员们还

就履行政协职能，助推2025年经济社会发展重点工作纷纷建言。 

尉国梁等委员建议，发挥政协协商平台作用，推动职能部

门靠前谋划、提前布局、抢抓机遇，促进新能源、新材料等新

兴产业发展；加大招商引资力度，吸引优质产业和创新项目落

地入驻。 

陈利军、张海波等委员建议，以政协为纽带搭建政企沟通

“连心桥”，加强高新技术企业科技创新引领，推进传统企业

转型升级，多措并举助力小微企业纾困发展。 

吴国海、张葆宁等委员建议，面对人口老龄化发展趋势，

政协委员要加强调研，抓住“银发经济”发展机遇，关注老龄

群体消费，促进养老产业发展。 
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吴雪峰等委员建议，提案工作要与群众诉求紧密对接，将

接诉即办反映集中的民生问题转化为提案建议，与主责部门同

题共答，拓展接诉即办办理渠道，在社会治理中强化政协的责

任担当。  

邓展渤、王莹等委员建议，在提案前加强与重点承办单位

的沟通协商，找准制约区域经济社会发展的短板、瓶颈问题，

制定更务实更精准的提案选题，从源头严把提案质量关；在立

案后加强提案办理跟踪与反馈，确保提案建议落实转化。 

委员们希望，区政协能够提供更多学习调研机会，用足用

好委员工作站平台，增加跨界别委员互动交流，进一步丰富委

员履职形式，激发委员履职活力，为服务房山经济社会高质量

发展作出更大贡献! 

 

 


